

SEVERINE & XAVIER JEANMAIRE

l'Atelier JEANMAIRE

MENUISERIE • ÉBÉNISTERIE



LE SAVOIR-FAIRE ARTISANAL

L'ATELIER XAVIER JEANMAIRE DIRIGÉ PAR XAVIER ET SÉVERINE OCCUPE DEPUIS 2012 LA PLUS BELLE SALLE DE CE QUI CONSTITUAIT CHÂTEAU-PAULET, LE CHAI DE COUPE. CE FÛT UN COUP DE Foudre QUI LES A DÉCIDÉ À QUITTER LES ATELIERS DEVENUS TROP ÉTROITS DE LA RUE PORCHÉ POUR S'INSTALLER DANS CE VASTE CHAI À CHATEAUBERNARD.

Pourquoi avoir choisi de devenir menuisier-ébéniste ?

Ayant grandi au milieu des planches de bois, des scies et des rabots, j'ai forcément été influencé.

Comment avez-vous appris le métier ?

Tout d'abord, grâce à mon grand-père et mon père qui ont su me transmettre un véritable savoir-faire. Ensuite à 17 ans, je passe deux CAP, Menuisier et Ebéniste en pouvant avoir la chance de faire mon apprentissage dans l'entreprise familiale discrète et efficace, qui s'était déjà à l'époque bâtie une réputation sans faille. Après l'obtention de mes CAP, j'ai enchaîné sur un brevet professionnel menuiserie et deux brevets de maîtrise en menuiserie et ébénisterie.

Depuis quand êtes-vous aux commandes de votre propre entreprise ?

En janvier 2003, épaulé par ma femme Séverine, nous reprenons l'entreprise et en 2012 nous décidons de quitter les ateliers du centre-ville devenus trop étroits pour acheter ce chai de coupe et aussi pour mieux se faire connaître.

Tous les deux sont soucieux de faire fructifier cette entreprise d'autant plus qu'ils ont conscience d'être la dernière génération de JEANMAIRE menuiserie.

Quelle est la taille de votre entreprise ?

Nous employons 10 personnes. Pour l'atelier, 4 menuisiers et ébénistes et je transmets à mon tour la profession à 3 apprentis. Pour le pôle administratif et gestion des clients, 3 personnes.

En quoi consiste le métier de menuisier-ébéniste ?

Nous intervenons essentiellement en rénovation et menuiserie par la pose de fenêtres, portes d'entrée, portails, clôture, en bois, aluminium ou PVC, pose d'escaliers, réalisation de parquets, terrasses extérieures...

En ébénisterie et agencements intérieurs, par la réalisation de cuisine, meuble de salle de bain, dressing, bibliothèque, tables ou autre mobilier sur mesure et aussi en restauration de meubles anciens.

Le sur-mesure devient inévitable ?

Nous travaillons toujours en sur-mesure, aussi bien en menuiserie qu'en ébénisterie. Nous définissons avec nos clients leur projet, le style, la forme et surtout, nous nous adaptons aux contraintes des lieux, parfois même c'est pour nous un véritable défi.



Quelles essences de bois utilisez-vous ?

A l'heure actuelle, nous avons une démarche la plus écologique possible nous choisissons donc les matériaux en conséquence. Mais la priorité reste d'obtenir le résultat recherché et souvent c'est aussi une question d'esthétique et de finition. Si l'idée est de peindre la bibliothèque, il est logique de choisir un matériaux moins onéreux. Si l'idée est d'avoir un rendu plus naturel, on s'oriente vers des bois plus nobles avec des essences comme le chêne, le frêne, le noyer... La décision sera prise en fonction aussi du budget sans oublier d'expliquer à nos clients que nous privilégions les circuits courts, tous nos produits sont fabriqués en France, nous utilisons des bois français issus de forêts gérées durablement.

Parlez-nous de vos clients.

Nous travaillons essentiellement pour des clients particuliers aussi bien sur des petits travaux de menuiserie, que sur des projets de plus grande taille, voire de rénovation complète, en direct avec le client final ou en collaboration avec des architectes et architectes d'intérieur.

Ces derniers mois, nous avons travaillé en agencement pour des maisons de Cognac et nous avons également réalisé la façade bois de la boulangerie LEMETAYER, place du marché à Cognac.

Des projets ?

Ces dernières années, l'évolution de l'entreprise a été importante et nous avons besoin de nous structurer. Ainsi, nous pourrions mieux répondre aux demandes de nos clients. C'est pourquoi, dès la rentrée, nous créons un bureau « Etude Projets Agencement » avec une personne dédiée. Nous pourrions ainsi être toujours plus à votre écoute, pour vous accompagner et pour vous conseiller.

Vous avez déjà des plans ou une idée précise de ce que vous souhaitez : nous vous conseillons sur le choix des matériaux, des coloris et des finitions.

Votre projet est en cours de réflexion : nous vous accompagnons sur sa conception, la recherche du style et des matériaux. Le tout dans le respect de votre budget, de l'esprit que vous souhaitez donner à votre intérieur et des contraintes architecturales.



L'ATELIER JEANMAIRE

05.45.36.08.82 - contact@atelierjeanmaire.fr
28 Rue du Dominant - 16100 CHÂTEAUBERNARD
www.atelier-xavierjeanmaire.fr